

NU-HAI-1072  
2023-10-06



### **Profession de vœux temporaires et perpétuels suivie de l'ordination diaconale**

**PORT-AU-PRINCE, Haïti** - Si l'Espoir meurt pourrait-il renaitre ? En Haïti, nombreuses sont les raisons qui tendent à faire disparaître tout brin d'espoir à cause de la conjoncture du pays. Toutefois le Dieu, Maître de l'histoire, ne cesse de susciter des lueurs d'espoir au cœur même de ces événements des hommes, pour que dans la nuit de ce monde qui a peur du risque et du définitif, brille la lumière de son Royaume et de sa Justice. C'est ainsi, que le 8 septembre 2022, en la fête de la nativité de la Bienheureuse Vierge Marie, à la paroisse saint Louis roi de France de Turgeau (Port-au-Prince), dans la province montfortaine d'Haïti, 7 jeunes ont osé risquer quelque chose pour Dieu et pour l'humanité en émettant les vœux temporaires et les vœux perpétuels. Ce sont : Edner ELIAZAR, Jean Peterson PAUL, Olson MILLIEN, Sandy ETIENNE pour la première profession ; et les trois autres pour la profession perpétuelle : Ducano PIERRE, Wildy DERVAL et Marc-Kenry JASMIN entre les mains de leur Supérieur Provincial, le Révérend Père Jean Jacques SAINT-LOUIS, représentant du Supérieur Général de la Compagnie de Marie.

Après un temps de retraite au scolasticat montfortain d'Haïti prêchée par le Père Robert Junior REMARAI, c'est dans un contexte de risque que les jeunes susmentionnés se sont rendus depuis la veille à la maison d'accueil Frère Mathurin, non loin de ladite paroisse, pour la cérémonie du lendemain. Malgré les coups de feu qui se faisaient entendre dans la soirée, c'est dans la joie et l'enthousiasme qu'ils se sont réveillés pour vivre la cérémonie de leur don total à Dieu, à la suite du Christ chaste, pauvre et obéissant. C'était la joie de toute l'entité, du provincial et son conseil, des formateurs, des confrères prêtres et scolastiques ; c'était la joie aussi des parents, familles, amis et invités, qui se sont tous réunis pour prier pour eux et avec eux lors de cette célébration, qui s'était déroulée vers les 9h du matin. La liturgie dans son

harmonie invitait à prier, la voix des choristes s'unissaient avec celle des anges pour chanter la Gloire de Dieu, la Sainte Vierge et tous les saints du ciel y prenaient part à travers la prière litanique chantée par le père Ekenley, smm, le message du père prédicateur, Robert Junior, smm adressé aux profès, invitait à la joie. Car dit-il : « un religieux malheureux est un religieux dangereux ». Dans une grande docilité à l'Esprit, les profès ont émis leurs vœux respectivement suivant le rite de la profession temporaire et celui de la profession perpétuelle, et le Père provincial les a reçu au nom du supérieur général et leur a donné les insignes propres pour chaque profession.

Ainsi, les novices Edner, Jean Peterson, Olson et Sandy sont devenus religieux montfortains à vœux temporaires et les frères Ducano, Wildy, Marc-Kenry sont devenus religieux montfortains pour toujours. La messe se poursuit normalement toujours dans un climat de piété et de fête. A la fin de la cérémonie, un verre d'amitié était offert par l'administration provinciale question de faire fraternité et convivialité.

Bien sûr que l'espoir ne meurt pas, toutefois il faut toujours continuer à rendre compte de l'Espérance qui est en nous. Tel était le cas des nouveaux profès perpétuels. Le désir de s'engager pour la cause de l'Évangile étant de plus en plus ardent, la semaine d'après, soit le vendredi 15 septembre 2023 en la fête de Marie sous le vocable de Notre Dame des Douleurs, ils se sont engagés dans l'ordre du diaconat de l'Église. Ducano, Wildy, Marc-Kenry et un spiritain Marc-Donald EDOUARD qui a rejoint les montfortains, sont devenus diacres dans l'Église pour servir et jamais pour se faire servir, par l'imposition des mains de Monseigneur Max Leroy MESIDOR, archevêque métropolitain de Port-au-Prince à la chapelle du Foyer Charité de sainte Marie (Canapé-Vert).

Une cérémonie d'ordination est toujours un moment fort dans la vie de l'Église, des familles religieuse et naturelle, des ordinands, des amis, etc. Certes, cela apporte beaucoup de joie mais elle ouvre sur la mission d'annoncer la Bonne Nouvelle du salut. Cela reste un défi de taille que ces missionnaires diacres doivent relever avec la grâce de Dieu et la prière de la Vierge Marie, de Saint Louis-Marie de Montfort, du vénérable François Marie Libermann et de tout un chacun.

A Jésus par Marie !

*F. Marc Kenry JASMIN, SMM*